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令和２年 第２回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和２年２月 26日（水） 午前 10時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議    案  第２号 令和元年度野々市市一般会計補正予算（３月補正）（案）教育費

関係について 

        第３号 令和２年度野々市市一般会計予算（案）教育費関係について 

 

報    告  １ 令和２年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について（教育総

務課） 

        ２ 各党からの要望書について（ 〃 ） 

        ３ 令和２年度小中学校学級編制の見込みについて（学校教育課） 

        ４ 令和元年度卒業式・令和２年度入学式について（ 〃 ） 

        ５ 野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）（案）について（生涯学

習課） 

        ６ 「にぎわいの里ののいち カミーノ １周年記念イベント」開催に

ついて（ 〃 ） 

        ７ 北国街道まちづくり基本構想（案）について（文化課） 

        ８ 「花と緑ののいち椿まつり 2020」の開催について（ 〃 ） 

        ９ 第 72回石川県民体育大会冬季大会の結果について（スポーツ振興課） 

 

 

そ の 他 
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出席委員 

 教育長                 大久保 邦彦  

  教育長職務代理者             松野 勝夫  

委員                   松本 哲幸  

〃                   宮川 美保子  

〃                   安嶋 是晴 

〃                   髙桑 奈美  

 

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                中田 八千代 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹  

     教育総務課長               塩田  健 

     生涯学習課長              松村 隆一 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

教育総務課課長補佐           前川 賢吾 

教育総務課庶務係主査          今村 みゆき  
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議  事 

 

 

開会 （午前 10時 01分） 

 

大久保教育長 それでは令和２年第２回教育委員会を開催いたしたいと思います。巷では

刻一刻と新型コロナウイルス感染のニュースが流れておりまして、石川県

でもとうとう患者が出たということでございます。野々市市の対応として

は、昨日第２回の野々市市新型コロナウイルス感染症対策本部会議が開か

れました。後程またご報告をさせていただきたいと思います。いずれにい

たしましても学校関係それから社会教育関係の各イベント関係等と、また

時期も受験、卒業式、それから春のイベントなど、非常にたくさんの行事

や事業等がある時ではございますが、本当に毎日がどうなるかわからない

状態になってきております。その辺は、状況を見極めながら逐一対応を実

施したいと思っております。本日の会議録の署名は安嶋委員と髙桑委員に

お願い致します。 

それでは「２月活動報告」から報告いたします。 

大久保教育長 「２月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

1/29 令和２年第 1回教育委員会 

       1/30 第３回野々市市スポーツ推進審議会 

       2/3  部課長会議、部内会議 

       2/3  野々市ロータリークラブ 40周年記念式典時における図書寄贈に係る

感謝状贈呈式 

       2/4  石川県市町教育委員会連合会「役員会」、「新任教育委員研修会」 

       2/7  定例校長会議 

2/10 公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置法の

一部を改正する法律に関する説明会 

       2/12  第 72回石川県民体育大会冬季大会スキー競技会野々市市選手団壮行

会 

       2/13 野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）計画案の答申 

       2/13 第７回旧北国街道まちづくり計画基本構想策定業務評価委員会 

       2/18 新型コロナウイルス感染症連携会議 

       2/22 第 72回石川県民体育大会冬季大会スキー競技会巡回激励 

       2/23 令和元年度野々市市スポーツ少年団総合交歓会 
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       2/25 令和元年度野々市寿大学校・大学院修了式 

       2/25 教頭会 

 

大久保教育長 ２月の活動報告を終わらせていただきます。 

このことにつきましてご質問がありましたらお願いいたします。 

質問がないようですので、３月行事予定をお願いいたします。 

中田 部長  「３月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       3/1  第 23回石川県バウンドテニスチーム別大会 

3/2  朝礼 

3/2  部課長会議 

       3/3  第 35回卒業証書授与式（野々市明倫高等学校） 

       3/3  令和２年第１回（３月）市議会定例会本会議（開会） 

       3/8  第 11回トリプルソフトバレーボール大会 

       3/10 市議会本会議（一般質問） 

       3/11  市議会本会議（一般質問） 

       3/12 予算決算常任委員会（補正） 

       3/12 第３回社会教育委員会議 

       3/13  中学校卒業式 

       3/13 野々市市体育協会懇親会 

       3/17  予算決算常任委員会 

       3/18 教育福祉常任委員会・分科会 

       3/18 感謝状贈呈式（トヨタハートグループ、交通安全リフレクター） 

3/19  小学校卒業式 

3/21 花と緑ののいち椿まつり 2020開会式（～22日） 

3/22  にぎわいの里ののいち カミーノ 1周年記念イベント 

3/24  予算決算常任委員会分科会報告・採決 

3/25 富奥保育園卒園式 

3/25 第３回教育委員会 

3/25 教育委員会・学校管理職合同歓送迎会 

3/26 令和元年度第５回（12月）市議会定例会本会議（閉会） 

3/26 野々市市文化財保護審議会 

3/27 情報文化振興財団 第４回理事会 

3/31 職員表彰式、退職辞令交付式 

3/31 退職学校教職員感謝状贈呈式 

行事予定は以上でございますが、先程も教育長が申し上げたように２月 21
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日に野々市市新型コロナウイルス感染症対策本部が立ち上がり、昨日第２

回対策本部会議が開催されました。その中で、政府が決定した新型コロナ

ウイルス対策基本方針を確認しまして情報共有を行いました。そして今、

特に３月は各課におけるイベント等の開催状況についても調査した結果を

踏まえて、一律の自粛の要請は行わないものの、それぞれの状況に応じて

中止や延期を各部で検討する事といたしております。開催する場合は十分

に感染拡大予防策を講じた上で、実施するという方針を確認いたしました。

今程申し上げた行事の中でも大きなもの、椿まつり等々ございますが、中

止になる可能性がございます。椿まつりは総会、実行委員会の中で決定さ

れる事になると思いますので、その都度、関係したものをお知らせしてい

きたいと思います。 

大久保教育長 ３月の行事予定につきまして何かご質問等ありましたらお願いいたします。 

      文化財保護審議会の開催時間について調整はできますか。 

田村 課長  当初 14 時を予定していましたが、議会の時間を考慮しまして 15 時以降の

時間変更調整をしております。 

大久保教育長 わかりました。以上で行事予定を終了しまして、議案に入りたいと思いま

す。 

それでは議案第２号「令和元年度野々市市一般会計補正予算（３月補正）

（案）教育費関係について」説明を事務局お願いします。 

中田 部長  「令和元年度 野々市市一般会計補正予算（３月補正）（案）教育費関係に

ついて」説明。 

       （説明の概要） 

       ３月補正予算について 

・小中学校７校分の校内通信ネットワーク整備事業に係る繰越明許費 

・野々市中学校トイレ改修事業、校内通信ネットワーク整備事業、スポ

ーツランド改修事業、中学校給食センター改修事業の金額確定による

地方債補正 

・富奥防災コミュニティセンター使用料歳入減、カミーノの使用料歳入 

 増 

・公立学校情報通信ネットワーク環境施設整備補助金 

・野々市小学校トイレ改修工事前倒し実施による減 

・野々市中学校煙突撤去費 

・喜多家住宅保存活用計画の変更により次年度実施による減 

・土地区画整理事業発掘調査（西部中央、中林）金額確定による減 

・館野小学校、菅原小学校の施設改修工事費 

・カミーノ光熱水費及びコピー代の金額確定による減 
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・小学校給食センター給湯器及び排水管修繕費 

 

大久保教育長 議案第２号「令和元年度 野々市市一般会計補正予算（３月補正）（案）教

育費関係について」説明をしていただきました。ご質問がありましたらお

願いいたします。 

安嶋 委員  校内通信ネットワーク整備事業は、来年度予算に繰り越されるのですか。 

中田 部長  ３月補正としましたが、年度内の支出は厳しい状態です。工事自体は来年

度夏休みに行う予定です。 

安嶋 委員  規模の大きな事業であり、工事時期も気になったので確認しました。 

大久保教育長 その他にご質問はございませんか。 

特に無いようですので、議案第２号は以上で終わります。 

       続けて議案第３号「令和２年度野々市市一般会計予算（案）教育費関係に

ついて」説明をお願いします。 

中田 部長  「令和２年度野々市市一般会計予算（案）教育費関係について」説明。 

       （説明の概要） 

       当初予算ついて（新規事業を抜粋） 

        ・新学習指導要領に対応したプログラミング教材等の整備 

        ・教師指導書、読書教材の整備 

        ・西部中央土地区画整理事業地内の蓮花寺アカグロ遺跡発掘調査 

        ・文化会館自家発電設備始動蓄電池更新工事 

        ・児童・生徒芸術鑑賞教室 

        ・スポーツランドさわやかホールトップライト工事 

        ・県民体育大会夏季大会 

        ・東京オリンピック・パラリンピック事業 

大久保教育長 それでは議案第３号についてご質問等ございましたらお願いします。 

安嶋 委員  就学援助費等の予算額について、昨年度よりも少し減額になっているよう

ですが、これは対象となる人数が減ったからなのか、金額が下げられたの

か、要因を教えていただけますか。 

塩田 課長  今年度の実績に基づいて次年度予算要求をしております。対象人数が今年

度の実績が前年度よりも少し減ったため減額して予算要求いたしました。 

安嶋 委員  わかりました。もう１点、部活動指導員の配置について、教員の多忙化が

進む中で有効な手段だと思うのですが、個人的にはもう少し拡大してもい

いのかとも思っています。前年度よりも１名増やすとのことですが、今後

拡大の見込みがあるのか教えていただけますか。 

松田 参事  国県の補助事業でもある事から、市の要望に応じて県から配分されます。

市ではなり手を探す部分と、教員の多忙化の改善を図る部分でバランスを
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考慮して要望をしております。 

安嶋 委員  誰がここにはまってくるかはこれから検討という事でしょうか。 

松田 参事  これからです。 

安嶋 委員  わかりました。ありがとうございます。 

大久保教育長 その他質問等ございませんでしょうか。 

       無いようですので、議案第３号につきましては以上で終了といたします。 

       続きまして、報告に移ります。 

報告１「令和２年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について」説明

をお願いします。 

塩田 課長  「令和２年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

（説明の概要） 

3/3  議会開会 

3/10 一般質問 

3/11 一般質問 

3/26 議会閉会 

 

大久保教育長 報告１について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       それでは質問等が無いようですので、報告１については終了します。 

次に報告２「各党からの要望書について」をお願いします。 

塩田 課長  報告２「各党からの要望書について」説明 

       （説明の概要） 

       令和２年度予算編成について、連合石川かが地域協議会、日本共産党、自

由民主党から要望があったもののうち、教育委員会関係を抜粋し説明。 

 

大久保教育長 報告２について説明がありました。この件につきましてご質問等ございま

すでしょうか。 

       特に無いようですので、報告２については終了いたします。 

次に報告３「令和２年度小中学校学級編制の見込みについて」説明をお願

いします。 

松田 参事  報告３「令和２年度小中学校学級編制の見込みについて」説明。 

       （説明の概要） 

       令和２年２月 14日時点での、各小中学校の学級編制について 

        小学校 

         35人学級：1年生 

         40人学級：２年生から６年生 

         ※２年生から４年生については 35人加配対象 
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        中学校 

         40人学級：全学年 

         ※１年生については 35人加配対象 

 

大久保教育長 報告３について説明がございました。この件につきましてご質問等ござい

ませんか。 

最終的には小中学校とも５月１日現在の人数でということですね。 

松田 参事  はい、そうです。 

大久保教育長 その他ご質問等ございましたらお願いします。 

無ければ報告３を終わります。 

       続きまして報告４「令和元年度卒業式・令和２年度入学式について」説明

をお願いします。 

 

松田 参事  報告４「令和元年度卒業式・令和２年度入学式について」説明。 

       （説明の概要） 

        卒業式 

         中学校 ３月 13日（金）９時 30分 

         小学校 ３月 19日（木）９時 30分 

        入学式 

         小学校 ４月７日（火）10時 

         中学校 ４月７日（火）14時 

 

大久保教育長 報告４につきまして、ご質問等ございましたらお願いします。 

       直近で中学校の卒業式が３月 13日にございますので、皆さんよろしくお願

いいたします。 

その他ご質問がないようですので報告４については終わります。 

次に報告５「野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）（案）について」

説明をお願いします。 

 

松村 課長  報告５「野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）（案）について」説明。 

       （説明の概要） 

       趣旨：全ての子どもがあらゆる機会とあらゆる場所において自主的に読書

活動を行うことができるように、全庁の関係部署・機関・施設が行

う施策の方向や具体的な取組を示す。 

概要：野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）（令和２年度～６年度） 
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本日から３月 23 日まで計画案に係るパブリックコメントを募集し、

４月から本計画に掲げる施策を実行予定。 

 

大久保教育長 報告５につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

       松本教育委員にもこの市子ども読書活動推進計画策定委員会の委員として

ご尽力を頂いているところです。 

       ご質問が特に無いようですので、報告５については以上で終わります。 

次に、報告６「にぎわいの里ののいち カミーノ １周年記念イベント開

催について」説明をお願いします。 

松村 課長  報告６「にぎわいの里ののいち カミーノ １周年記念イベント開催につ

いて」説明。 

       （説明の概要） 

        開催日時：令和２年３月 22日（日）午前９時 ～ 午後４時まで 

        会  場：にぎわいの里ののいち カミーノ及び北国街道周辺 

        主  催：市、市教育委員会、野々市市事業企画推進協議会 他 

 

大久保教育長 報告６につきまして、ご質問等ございましたらお願いします。 

       特に無いようですので、報告６については以上で終わります。 

次に、報告７「北国街道まちづくり基本構想（案）について」説明をお願

いします。 

田村 課長  報告７「北国街道まちづくり基本構想（案）について」説明。 

       （説明の概要） 

       喜多家住宅とはじめとする本町地区の町並みを今後新たなにぎわい創出に

向けて地域資源を活用するための基本的な考え方、方向性を整理すること

を目的として基本構想の策定を行うもの。本日夕方から３月 16日までパブ

リックコメントを実施。意見等を取りまとめ、年度内に完成予定。 

 

大久保教育長 報告７につきまして、ご意見ご質問等ございましたらお願いします。 

 基本構想の後は、基本計画等に移る流れでしたか。 

田村 課長  基本構想の策定後には、来年度からは基本計画を考えていきます。 

松野 委員  事務局は文化課にあるのでしょうか。 

田村 課長  喜多家住宅等を含めて行うので、主幹は文化課になります。 

大久保教育長 町並み整備という意味合いもございますので、土木部建築住宅課等他部署

にも入っていただく予定になっています。この構想会議の評価委員会には、

副市長、教育長、５部長が入っておこなっております。 

       他にご質問等はございますか。 
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特に無いようですので、報告７については終了します。 

次に、報告８「花と緑ののいち椿まつり 2020の開催について」説明をお願

いします。 

田村 課長  報告８「花と緑ののいち椿まつり 2020の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

        開 催 日：令和２年３月 21日（土）、22日（日） 

        開催場所：野々市市文化会館、教育センター及び中央公園 

        ※３月 22日（日） カミーノにて１周年記念イベント開催 

        現在新型コロナウイルス感染症の状況を見極めながら近々に実行委員会

で諮って決めていく。 

        

大久保教育長 全国椿サミットは中止となりましたので、併せて報告します。 

田村 課長  あらためて報告します。全国椿サミットは本来２月 29 日（土）、３月１日

（日）に長崎県五島市にて行われる予定でしたが、新型コロナウイルス感

染症の影響により中止となりました。 

大久保教育長 報告８につきまして、ご質問等ございましたらお願いします。 

       特に無いようですので、報告８については以上で終わります。 

次に、報告９「第 72回石川県民体育大会冬季大会の結果について」説明を

お願いします。 

 

清水 課長  報告９「第 72回石川県民体育大会冬季大会の結果について」説明。 

       （説明の概要） 

 開 催 日：令和２年２月 22日（土）、23日（日） 

        開催場所：白山市白峰村 

        開催競技：ノルディック競技 クロスカントリー 

             ※雪不足の為、アルペン競技は中止 

        ＜ 男子 ＞          ＜ 女子 ＞ 

         総合成績  第３位       総合成績  第７位 

         一般の部  第２位       一般の部  参加無し 

         壮年の部  第５位       壮年の部  第５位 

      

大久保教育長 報告９につきまして、ご質問等ございましたらお願いします。 

松野 委員  アルペン競技は雪不足の為の中止になりましたが、参加したことで参加点

があるのですか。 

清水 課長  アルペン競技の参加申し込みをしていたので、参加点が加算されます。 

大久保教育長 参加点のところは５位になり、夏には、これだけの得点が加算されるとい
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うことですね。他にご質問等ございますか。 

それでは報告９については以上で終了いたします。 

       事務局から何かございますか。委員の皆様から何かございますか。 

       特に無いようですので、５月の教育委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 ５月 26日（火）14時から第６回教育委員会を開催します。 

       それでは長時間に亘りましてご審議ありがとうございました。以上で令和

２年第２回教育委員会を閉会いたします。 

どうもありがとうございました。 

 

閉会 （午前 11時 12分） 


